
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

DOMINGO XVIII TIEMPO ORDINARIO  

AÑO VIII  – nº 402 - 4 / 08 / 2013 

 

1 

Liturgia y vida 
«Necio, esta noche te van a exigir la vida. Lo que has 

acumulado, ¿de quién será?» La parábola del hombre rico 

y sus placenteros planes para el futuro debe ser para 

nosotros un motivo de reflexión seria y realista sobre nuestra 

vida. Es evidente que todos queremos vivir bien ahora y 

asegurarnos una vida buena para el futuro. Pero no 

debemos pasarnos la vida pensando en el futuro, porque el 

futuro está escrito en las estrellas y no alcanzamos a leerlo. 

Tenemos la obligación, claro está, de hacer bien lo que 

hacemos ahora y tenemos también la obligación de 

programar en lo posible nuestro más inmediato futuro. Pero, 

como nos dice la parábola, sabiendo que no sabemos ni 

siquiera lo que va a ocurrir mañana. Sobre todo, con el 

dinero y con los bienes materiales hay que procurar siempre 

ser muy realistas y dueños de nosotros mismos. Convertirse 

en esclavo del dinero y de los bienes materiales presentes, 

para asegurarnos un futuro económicamente seguro es 

algo peligroso. Porque, como decía alguna canción que yo 

ya no recuerdo, en la vida todo pasa y pasamos 

irremediablemente nosotros. Por amor a un futuro incierto, 

no seamos esclavos del presente cierto. Ser precavidos, sí, 

porque también es verdad que en la vida todo queda, es 

decir, el futuro es siempre continuación de un presente, 

pero sin absolutizar el futuro. La frase final de esta parábola 

deja todo muy claro: así será el que amasa riquezas para sí 

y no es rico para Dios. Amasar riquezas para sí es amasar 

riquezas por puro amor a las riquezas, olvidándonos de Dios 

y de su mandamiento del amor al prójimo. Nuestros bienes 

materiales deben estar siempre subordinados a nuestros 

intereses espirituales. Lo único absolutamente necesario en 

esta vida es tener nuestra conciencia en paz con Dios y 

esto no se consigue almacenando riquezas para sí y siendo 

pobres para Dios. 

 

 

 

 

 

 

«Vanidad de vanidades, todo vanidad». Estas palabras de 

Cohélet, hijo de David, rey de Jerusalén, en este libro que 

llamamos “Eclesiastés”, las hemos dicho todos alguna vez y 

las hemos oído decir muchísimas veces. Porque todos 

nosotros, en algún momento de nuestra vida, hemos sentido y 

experimentado la verdad de esta frase. Nuestras ambiciones 

y nuestras ilusiones nos han hecho más de una vez trabajar y 

trabajar en balde, sin haber recibido fruto alguno de nuestro 

trabajo. ¡Tanto esfuerzo y tantas esperanzas como puse en 

esto, nos decimos, para nada! No es que debamos ser 

pesimistas e indiferentes en nuestra manera de pensar y 

actuar, no, pero sí debemos ser siempre realistas y 

equilibrados en nuestras actuaciones y en nuestros cálculos y 

proyectos. Yo no creo que, en nuestra vida, todo sea vanidad 

de vanidades, pero sí creo que mucho de lo que el ser 

humano hace, piensa y anhela es vanidad. La realidad 

acabará poniéndonos siempre a cada uno en nuestro 

verdadero sitio. 

El tema del “hombre viejo” y “hombre nuevo” en san Pablo es 

de sobra conocido por todos nosotros. Procuremos ser 

siempre hombres nuevos, dirigidos por el espíritu de Cristo, 

despojándonos del hombre viejo, no siendo esclavos de los 

impulsos de la carne y de las ambiciones de este mundo. 

GABRIEL GONZÁLEZ DEL ESTAL 

 

 

 

En tu portátil,  

en la tablet,  

en tu Smartphone,  

siempre contigo  

  

 

www.parroquiadehoyo.com 

LLÉVATE ESTAS VACACIONES, 

DONDE VAYAS, 
 

BUENAS NOTICIAS en Hoyo de Manzanares,  
nuestra hoja parroquial dominical 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

2 

Palabra de Dios 

LECTURAS DE LA MISA PARA LA SEMANA 

   Lunes         5   Ded. de la Basílica de Santa María Nm 11, 4b-15 / Sal 80 / Mt 14, 22-36 
   Martes        6 La Transfiguración del Señor   Dn 7, 9-10. 13-14 / Sal 96 / Mt 17, 1-9  
   Miércoles   7 San Sixto II, papa   Nm 13, 1-2. 25; 14, 1. 26-30. 34-35 / Sal 105 / Mt 15, 21-28   
   Jueves       8 Santo Domingo de Guzmán  Nm 20, 1-13 / Sal 94 / Mt 16, 13-23  
   Viernes      9 Santa Teresa Benedicta de la Cruz Os 2, 16b. 17b. 21-22 / Sal 44 / Mt 25, 1-13  
   Sábado     10 San Lorenzo, mártir   2Co 9, 6-10 / Sal 111 / Jn 12, 24-26 
  

PRIMERA LECTURA 

Lectura del libro del Eclesiastés.  

Ecl 1,2; 2,21-23. 
 

¡Vanidad de vanidades, dice Qohelet; vanidad 

de vanidades, todo es vanidad! Hay quien trabaja con 

sabiduría, ciencia y acierto, y tiene que dejarle su 

porción a uno que no ha trabajado. También esto es 

vanidad y grave desgracia. Entonces, ¿qué saca el 

hombre de todos los trabajos y preocupaciones que lo 

fatigan bajo el sol? De día su tarea es sufrir y penar, de 

noche no descansa su mente. También esto es 

vanidad.                                                    

 

 
   

SEGUNDA LECTURA 

Lectura de la carta del apóstol San Pablo a los 

Colosenses. Col 3,1-5.9-11. 
 

Hermanos: Ya que habéis resucitado con Cristo, 

buscad los bienes de allá arriba, donde está Cristo sentado 

a la derecha de Dios; aspirad a los bienes de arriba, no a los 

de la tierra. Porque habéis muerto, y vuestra vida está con 

Cristo escondida en Dios. Cuando aparezca Cristo, vida 

nuestra, entonces también vosotros apareceréis, 

juntamente con él, en gloria. En consecuencia, dad muerte 

a todo lo terreno que hay en vosotros: la fornicación, la 

impureza, la pasión, la codicia y la avaricia, que es una 

idolatría. No sigáis engañándoos unos a otros. Despojaos 

del hombre viejo, con sus obras, y revestíos del nuevo, que 

se va renovando como imagen de su Creador, hasta llegar 

a conocerlo. 

En este orden nuevo no hay distinción entre judíos y gentiles, 

circuncisos e incircuncisos, bárbaros y escitas, esclavos y 

libres, porque Cristo es la síntesis de todo y está en todos. 

 

 

 

SALMO RESPONSORIAL 

Sal 89,3-4.5-6.12-13. 14 y 17 
 

R./ Señor, tú has sido nuestro refugio  

de generación en generación 

 

Tú reduces el hombre a polvo, 

diciendo: «Retornad, hijos de Adán.» 

Mil años en tu presencia son un ayer, que pasó; 

una vela nocturna. R./ 

 

Los siembras año por año, 

como hierba que se renueva: 

Que florece y se renueva por la mañana, 

y por la tarde la siegan y se seca. R./ 

 

Enséñanos a calcular nuestros años, 

para que adquiramos un corazón sensato. 

Vuélvete, Señor, ¿hasta cuando? 

Ten compasión de tus siervos. R./ 

 

EVANGELIO 

Lectura del santo Evangelio según San Lucas. 

 Lc 12,13-21. 
 

En aquel tiempo dijo uno del público a Jesús:  

-Maestro, dile a mi hermano que reparta conmigo 

la herencia. 

El le contestó: -Hombre, ¿quién me ha nombrado juez o 

árbitro entre vosotros?  

Y dijo a la gente: -Mirad: guardaos de toda clase de 

codicia. Pues, aunque uno ande sobrado, su vida no 

depende de sus bienes.  

Y les propuso una parábola: -Un hombre rico tuvo una gran 

cosecha. Y empezó a echar cálculos: «¿Qué haré? No 

tengo dónde almacenar la cosecha». Y se dijo: «Haré lo 

siguiente: derribaré los graneros y construiré otros más 

grandes, y almacenaré allí todo el grano y el resto de mi 

cosecha. Y entonces me diré a mí mismo: Hombre, tienes 

bienes acumulados para muchos años: túmbate, come, 

bebe y date buena vida». Pero Dios le dijo: «Necio, esta 

noche te van a exigir la vida. Lo que has acumulado, ¿de 

quién será?» Así será el que amasa riquezas para sí y no es 

rico ante Dios. 
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Por la mañana sácianos de tu misericordia, 

y toda nuestra vida será alegría y júbilo. 

Baje a nosotros la bondad del Señor 

y haga prósperas las obras de nuestras manos. R./ 
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Queridos jóvenes 

Al verlos a ustedes, que están hoy aquí, me viene a la mente 

la historia de San Francisco de Asís. Ante el crucifijo oye la voz 

de Jesús, que le dice: «Ve, Francisco, y repara mi casa». Y el 

joven Francisco responde con prontitud y generosidad a esta 

llamada del Señor: reparar su casa. Pero, ¿qué casa? Poco a 

poco se da cuenta de que no se trataba de hacer de albañil 

y reparar un edificio de piedra, sino de dar su contribución a 

la vida de la Iglesia; se trataba de ponerse al servicio de la 

Iglesia, amándola y trabajando para que en ella se reflejara 

cada vez más el rostro de Cristo. 

También hoy el Señor sigue necesitando a los jóvenes para su 

Iglesia. Queridos jóvenes, el Señor los necesita. También hoy 

llama a cada uno de ustedes a seguirlo en su Iglesia y a ser 

misioneros. Queridos jóvenes el Señor hoy los llama. No al 

montón. A vos, a vos, a vos, a cada uno. Escuchen en el 

corazón qué les dice. Pienso que podemos aprender algo de 

lo que pasó en estos días: cómo tuvimos que cancelar por el 

mal tiempo la realización de esta vigilia en el Campus Fidei, 

en Guaratiba. ¿No estaría el Señor queriendo decirnos que el 

verdadero campo de la fe, el verdadero Campus Fidei, no es 

un lugar geográfico sino que somos nosotros? ¡Si! Es verdad. 

Cada uno de nosotros, cada uno ustedes, yo, todos. Y, ser 

discípulo misionero significa saber que somos el Campo de la 

fe de Dios. Por eso, a partir de la imagen del Campo de la fe, 

pensé en tres imágenes, tres, que nos pueden ayudar a 

entender mejor lo que significa ser un discípulo-misionero: la 

primera imagen, la primera, el campo como lugar donde se 

siembra; la segunda, el campo como lugar de 

entrenamiento; y la tercera, el campo como obra de 

construcción. 

 

Esta es nuestra fe… 

Discurso del Santo Padre a los jóvenes 
VIGILIA DE ORACIÓN – XXVIII JMJ 2013 RÍO DE JANEIRO, Brasil (I) 

Interrumpimos la serie de artículos sobre la Historia de la Iglesia para publicar las palabras del Papa Francisco en la 

última Jornada Mundial de la Juventud, celebrada estos días en Río de Janeiro. 

1. Primero: El campo como lugar donde se siembra. Todos 

conocemos la parábola de Jesús que habla de un 

sembrador que salió a sembrar en un campo; algunas 

simientes cayeron al borde del camino, entre piedras o en 

medio de espinas, y no llegaron a desarrollarse; pero otras 

cayeron en tierra buena y dieron mucho fruto (cf. Mt 13,1-

9). Jesús mismo explicó el significado de la parábola: La 

simiente es la Palabra de Dios sembrada en nuestro corazón 

(cf. Mt 13,18-23). Hoy, todos los días, pero hoy de manera 

especial, Jesús siembra. Cuando aceptamos la Palabra de 

Dios, entonces somos el Campo de la Fe. Por favor, dejen 

que Cristo y su Palabra entren en su vida, dejen entrar la 

simiente de la Palabra de Dios, dejen que germine, dejen 

que crezca. Dios hace todo pero ustedes déjenlo hacer, 

dejen que Él trabaje en ese crecimiento. 

Jesús nos dice que las simientes que cayeron al borde del 

camino, o entre las piedras y en medio de espinas, no 

dieron fruto. Creo que con honestidad podemos hacernos 

la pregunta: ¿Qué clase de terreno somos, qué clase de 

terreno queremos ser? a veces somos como el camino: 

escuchamos al Señor, pero no cambia nada en nuestra 

vida, porque nos dejamos atontar por tantos reclamos 

superficiales que escuchamos. Yo les pregunto, pero no 

contesten ahora, cada uno conteste en su corazón. ¿Yo soy 

un joven, una joven, atontado? O somos como el terreno 

pedregoso: acogemos a Jesús con entusiasmo, pero somos 

inconstantes ante las dificultades, no tenemos el valor de ir 

a contracorriente. Cada uno contestamos en nuestro 

corazón: ¿Tengo valor o soy cobarde? O somos como el 

terreno espinoso: las cosas, las pasiones negativas sofocan 

en nosotros las palabras del Señor (cf. Mt 13,18-22). ¿Tengo 

en mi corazón la costumbre de jugar a dos puntas, y 

quedar bien con Dios y quedar bien con el diablo? ¿Querer 

recibir la semilla de Jesús y a la vez regar las espinas y los 

yuyos que nacen en mi corazón? Cada uno en silencio se 

contesta.  

Continúa… 

- Con tu oración y/o tu tiempo compartido  

- Con tu aportación económica en el buzón de DONATIVOS,  

entregando relleno tu boletín de SUSCRIPCIÓN o en  
la cuenta de la parroquia en el Popular 0075 1214 89 
0600176654 

Son muchos los proyectos, 
acciones, actividades y 
servicios que realiza 
nuestra parroquia. 

Necesitamos tu ayuda: 



   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

DOMINGO  4 9:00– DIF. FAM. BENDITO CAÑIZARES, DIF.FAM.MARTÍNEZ POLO,GABRIEL, SARA, PACO Chiarri, LALI; 

10:00 La Berzosa – EMILIO, ROSARIO; 12:00 -POR EL PUEBLO; 20:00 – DIF. FAM. BLANCO RODRÍGUEZ, MARIANO, AURORA, 

JESÚS Brox, DIF.FAM.BROX- HUGUET, SIMONA 

LUNES   5 10:00 – PAQUITA, DIF.FAM. VALDIVIESO DOMÍNGUEZ, Mª LUISA, TOMÁS, JUAN JOSÉ 

MARTES  6 10:00 – BARTOLOMÉ, CARLOS 

MIÉRCOLES  7 10:00 - DIF. FAM. CUESTA 

JUEVES  8 10:00 – LUIS, ÁNGEL, PACO Chiarri, LUCHO 
VIERNES  9 10:00 – EUSEBIO, AMALIA 

SÁBADO 10 11:00 – ; 20:00 – CONCHITA, TOMÁS 

DOMINGO 11 9:00 – DIF. FAM. BENDITO CAÑIZARES, DIF. FAM. SALAFRANCA-CABIECES, PILAR; 10:00 La Berzosa – EMILIO;  

12:00 - POR EL PUEBLO; 20:00 –  

INTENCIONES DE MISA: 

    Para ilusionarnos… 

AVISOS 

XL ANIVERSARIO DE INAUGURACIÓN DEL  

NUEVO TEMPLO PARROQUIAL 
 Hoy no es un día más del recién estrenado agosto. Hoy, 4 de 

agosto de 2013, es un día que conmemoremos algo 

importante para la historia de nuestra parroquia y de nuestro 

pueblo: un día como hoy, hace cuarenta años, el entonces 

Arzobispo de Madrid, el Cardenal  D. Vicente Enrique y 

Tarancón, consagró el altar de la nueva Iglesia de Hoyo de 

Manzanares, inaugurando el Conjunto Parroquial que fue 

proyectado por el arquitecto D. José Manuel Marañón Richi 

el 19 de abril de 1971 y ejecutado por el aparejador D. 

Daniel Salgado Benito y el contratista D. Fernando 

Larrumbide Torre. Un proyecto que se presupuestó 

inicialmente, en septiembre de 1970, en ocho millones de las 

antiguas pesetas y cuya ejecución se terminó a finales de 

julio de 1973, con un importe final de 9.857.892 ptas. Este fue 

afrontado fundamentalmente gracias a la aportación de los 

fieles (el 88 %) y gestionado por la Junta de Seglares para la 

construcción del Nuevo Templo Parroquial de Hoyo de 

Manzanares, cuyo presidente fue D. Ernesto Garrido 

Jiménez. El resto se reunió mediante una aportación del 

Arzobispado de Madrid, junto con una pequeña subvención 

del Ministerio de la Vivienda. 

 

La Junta fue elegida en la reunión que el anterior párroco, 

D. Alejandro Peñamedrano Flores, convocó a finales de 1970 

con fieles del pueblo y de “la colonia”, según consta en el 

archivo parroquial. En la misma, se expuso que la Iglesia de 

toda la vida del pueblo (edificio barroco del s. XVII con 

elementos de los siglos XV y XVI) se había declarado en 

ruinas, tenía en mal estado los suelos y la techumbre, no 

tenía calefacción, no estaba bien ventilada y era 

insuficiente su aforo para el incremento “espectacular” de 

población que había experimentado Hoyo. Según se 

argumentó entonces, el Ayuntamiento estaba dispuesto a 

permutar el terreno de la misma por el actual, que era 

más grande. El Arzobispado aprobó la operación el 5 de 

febrero de 1971, tras incluir en el anteproyecto de 

construcción presentado por la Parroquia la necesidad 

de una vivienda para el párroco, un salón de reuniones y 

la ambivalencia del templo (dos espacios unidos por el 

presbiterio) para poder realizar otras actividades. 
 

No todo salió como se presentó y, después de muchas 

incidencias y errores en la ejecución que hubo que 

subsanar posteriormente, -y aún seguimos subsanándo-, 

este “Conjunto parroquial” ha dado servicio religioso a 

nuestro pueblo durante cuarenta años. 
 

En la actualidad, nos encontramos con dos sentimientos 

complementarios: el de gratitud al Señor y a quienes 

fuistes sus instrumentos, los que sacasteis adelante esta 

complicada empresa, y el de preocupación por la 

urgente necesidad actual de espacio para instalaciones 

de uso pastoral y de acción social – Cáritas, adecuadas 

para una parroquia del siglo XXI. Los que formamos la 

Parroquia hoy tenemos de nuevo que sacar adelante 

este nuevo reto para que nuestra iglesia siga siendo cada 

día un lugar donde reunirnos a orar, a celebrar la 

Eucaristía, a oír la Palabra de Dios y a acoger al hermano. 
 

ANGEL LUIS CABALLERO C. 
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AMONESTACIONES 
 

Desean contraer matrimonio: 

 

D. JOSÉ ORTEGA FERNÁNDEZ 

hijo de D. Primitivo y Dª Fátima  con 

Dª. CLARA CENDOYA IBÁÑEZ 

hija  de D. José Tomás  y Dª María Antonia y 
 

D. JUAN MARÍA LÓPEZ RODRÍGUEZ 

hijo de D. Juan José y Dª Mª del Carmen  con 

Dª. Mª JULIA FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ 

hija  de D. Guillermo  y Dª Mª Paloma 
 

Si alguien conoce algún impedimento por el que estas 

parejas no puedan recibir este sacramento, rogamos lo 

comunique al párroco a la mayor brevedad. 

 

DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 2013 

 

 

Lotería de Navidad de 
la Parroquia   

 

78.762 
 

Ya podéis adquirirla en la 
Sacristía o en los horarios 
del Despacho Parroquial. 
 

 


